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Propone el gremio palmero 

Compromiso del Gobierno, empresarios y 
trabajadores 

En el discurso de clausuradcl XX Congre
so de Fcdepalma, el presidente de la Junta 
Directiva, César de Hart Vengoechca, 
manifestó la necesidad de adquirir una 
actitud consciente del Gobierno, empre
sarios y trabajadores; un compromi~o real 
para buscar las soluciones que el sector 
palmicultor necesita para superar la pre
sente crisis. 

Para este compromiso se requiere de un 
esfuerzo equilibrado e integral del Estado 
y los palmeros, que hasta el momento no 
se ha visto. Prente a la apertura, que es 
necesaria, dice, los palmeros ven muchas 
oportunidaocs, pcm dcocn tem.'Tse en cuenta 
l<t<.; limitaciones del productor nacional 
frente a las rcalidades del mercado ¡nlcr
nacional. Los productores colombianos 
son eficientes, y sin embargo no son 
competitivos ~n estos mercados por estar 
enfrentados a unos costos y adversidades 
que están fuera de su control y que se 
presentan con la complicidad misma del 
Estado, que ha fallad() en proporcionar la 
infraestructura física de vías. servicios, 
vivienda, scgurlllad y salud, aspectos que 
han tenido ljue atender los cultivadores. 
El presidente de la Junta Directiva de 
Fcdcpalma. invita a que el Gobiemo en
tienda las inmensas posibilidades que el 
país puede aprovechar con la palma afri
C<:u1a y en consecuencia proporcione las 
condiciones para desarrollarlas. 

Estado, palmeros y trahajadores, con una 
voluntad y un compromiso serio, pueden 
funcionar con resultados positivos. 

Resalta el doctor dc Hart, que la'i causas 
de la actual crisis están fuera de control 
del Ministerio de Agricultura, y asume 
que se concentran en el disefío de las 
políticas macroeconómicas que afectan al 
sector. Afinna que el objeto de un modelo 
económico, dehe ser elevar el nivel de 
vida del pucl>!o, y para ello hay que atCJl-

der los planteamientos del gremio para 
ayudar a solucionar los graves problemas 
que existen y que ponen en peligro lacon
tinuiJaJ de muchas plantaciones y por 
consiguiente generan un serio problema 
sociaL 

La ausencia de una autoridad legítima en 
las zonas donde hay cultivos de pa]ma, la 
anarquía causada por la presencia de la 
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guerrilla, la in solidaridad y la corrupción 
son factores que impiden un norma] desa
rrollo de la actividad agrícola. Es allí 
donde el Gohierno dehe definir e:-.trate
gias paracomb:ttirl:ls y no seguir utilizan-
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do medidas 1:..:'Ícticas que no solucionan 
nada. Concluye que el interlocutor váJido 
del Gobierno sobre las políticas económi
ca", deberían ser los gremios, quienes no 
pueden evadir su responsabilidad empre
sarial. 

Asu vez el minislrode Agricultura, Alfon
so López Caballero, quien asislió a la 
clausura del Congreso, hizo una amplia 
exposición de la situación palmera del 
país, sugiriendo que las soluciones tem
porales como el aumento del Cert y los 
aranceles de salvaguardia no son conve
nientes, a su juicio, para solucionar el 
prohlema estructural de la creciente 
producción palmera y manejo de inventa
rios, para 10 cual propone desarrollar una 
agresiva eslrategia para incrementar la 
participación del producto en diferentes 
mercados como la jabonería, concentrados 
y mercado extemo. 

De otra parte el Ministro de Agricultura 
informó a los palmeros sobre las nuevas 
medidas de financiación para almacena
miento de aceite, como la ampliación del 
redescuento de los Bonos de Prenda del 
25% a150% para]os créditos con Finagro. 
Igualmente se comprometió a ayudar a 
mejorar las relaciones bilaterales con 
Venezuela en lo concerniente al tema de 
oleaginosas. 

Congreso de Fedepalma propone Fondo Palmero 
l. Financiar proyectos de investigaci"n a través de Cenipalma, en las áreas de 

,; desarrollo de tecnologías. mejoramiento genético. estudio de problemas agronó
, micos que afectan los cultivas, investigación sohre nuevos usos del al.'Cite de 

1" palma y sus atributos Ilutricionalc,. 
""2. Apoyar programas de divulgad"n y promoción de los resultados de L1S 
investigaciones. 

: 3. Ayudar a desarrollar la infraesLructura de comercialización I1ccesnria1 para 
regular el mercado del producto y promover las exportaciones de aceite de 

,"pa)mar 
" " 
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Elegida nueva Junta Directiva de 
Fedepalma 1992-1993 

Durante el XX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, fue elegida la 
nueva Junta Directiva de Fedepalma, quedando conformada de la siguiente manera: 

Prindpales 
César.Oe.HarfVengoechea 
Maurii:io Het;rera Vélez 
Enríque Andrade Lleras 
Carlos Murgas Guerrero 
Alvaro Acosta Bonilla 
JOKé Antonio Estévez Cancino 
EliseoRestrepo Londol!o 
John Leslie Noal 
Alfredo Lacouture Dangond 

.H"noratlos 
Jorgc·mlizMéndez 
EmesítiVargasTovar 

S~plelltes 

Luis Fernando Herrera Obregón 
Ricardo Buenaventura Pineda 
Agustín Uribe Leyva 
Fernando Restrepo Insignarcs 
Antonio José Varela Villegas 
Daría Serna Castaño 
Mauricio Acuiía Aguirre 
Julían Vicente Holguín Ramos 
Alberto Dávi!a Diazgranados 

Miembro honorario de la Junta Directiva 

Ernesto Vargas Tovar, 

Merece 
destacarse 
el nombra
miento 
que hiw el 
Congreso 
del doctor 
Ernesto 
V ar g a s 
Tovar 

como Miemhro Honorario de la Junta 
Directiva de Fedepalma, quien se ha ca-

racterizado por sus inmensos y sabios 
conocimientos en materia de palma afri
cana, y ha sido durante muchos años 
miemhrode la Junta Directiva y colabora
dor incansable del gremio en todas las cir
Cllllstancias por las que ha tenido que 
atravesar y especialmente en esta época, 
tan critica para la comercialización del 
producto, en que el doctor Vargas ha venido 
dirigiendo y orientando las política~ y 
acciones de la naciente Comercializadora 
de Aceite de Palma S,A, 

Junta Directiva de Cenipalma -
1992-1993 

PrinCipal ... 
·J6séAntonio,Estéyez CancÍno 
JaimeL6pez Durán . 
Argemiro R<lJes R'Ílcón 
Fernando Berna! Niño 

:J\rniando Samper. Cneceo 
JorgeOrtiz Mén<lez 
Jens Mesa Dishítlgton - Director Fedepalma 

Suplentes 
Ricardo Buenaventnra Pin.eda 
Jorge Corredor Mejía 
Carlos Beltrán Roldán 
Guillermo Vallejo Rasero 

-Sitn.liago p\:rty Rubio - Gerente ICA . . . 
M¡nc¡~ Ellgenía·Rom1lnovsl<y SotomlÍyof" Directom planíticac1ón Minagricultura 

11 Asamblea 
Nacional de 
Cenipalma 

Aprobado Plan de 
Actividades para 

1993 
1z Jl Awnhlea del Centro de Investigación 
en Palma de Aceite (Cenipalma), realiza
da en Cali los días 3,4, Y 5 de junio aprobó 
la continuación de los proyectos: '''Estu w 

dio del Complejo Jc Pudrición de Cogo
Uo", "Estudio de la Marchitez Sorpresiva 
en la Palma de Aceite", "Manejo de 
Nematodos", "Manejo de Plagas", "MaIlejo 
de Nematodos causantes Je Enfenneda
des en Palma de Aceite", "Fisiología y 
Dinámica NutricionaJ en Palma de Aceite" 
y "Control de Vertebrados". La Asamblea 
estahIeció en el caso del proyecto "Com
plejo Pudrición de CogoUo" enfatizar en 
los trabajos sobre factores predisponen tes 
de la enfermedad relacionados principal
mente con el desbaJance nutricionaL El 
proyecto "Manejo de Plagas" se decidió 
enfocarlo al establecimiento de un baIleO 
de entomopatógenos que, surtiéndose de 
la, plantaciones, pueda prestar un servicio 
a todos los pahnicuItores del país. 
La Asamblea acordó iniciar en el año 93 el 
proyecto sobre "M.'Ulcjo y Uso de Efluente" 
de Plantas Extractoras", el cual compren
derá básicamente la iuenlifieación de 
parámetros y metas que regulen G.t<.; nünna"i 
sobre contaminación; uetenninaCÍón de 
los mecanismos físico-químicos y hioló
gicos para identificación de la carga 
orgánica contaminante y orientación bá
sica sobre "Usos Potenciale" de los Lodos", 
En el área de difusión se aprobaron la 
realización de mesas. redondas sobre 
"Manejo de Nematodos", "Manejo de Sa
galassa", "Maneja de Pestalotiopsis" y 
"Nutrición y Fisiología de la Palma Je 
Aceite"; 1,unhiéu se realízarán cursos 
regionales sobre "Control Microbiano" y 
se puhlicarAn boIcüncs sobre Sogal{/s.Yo 
valida: Biología y Control y Uso y Mane
jo de Entomopatógenos en contml de plag'L"'. 


